



Fachschaftsprotokoll vom 31.10.2022

**Anwesend:** Alina, Laura, Milena, Jana, Timo W., Ann-Kathrin, Pauline, Christin, Moritz, Paul,

**verspätet:** Flo, Annabella

**entschuldigt:** Sven, Timo G., Selina, Johanna, Daniel, Tarek, Hendrik

**Gäste:**

**verfrüht die Sitzung verlassen:**

**Redeleitung:** Niklas, Sebastian

**Protokollführer/in:** Emil

TOP 00: Protokoll

TOP 01: Aufgaben von letzter Woche

TOP 02: Post

TOP 03: Gremien

TOP 04: Fächer

TOP 09: Social Media

TOP 10: Sonstiges

TOP 11: EDV

TOP 13: Termine

TOP 14: Aufgaben



### TOP 00: Protokoll

- Protokoll von letzter Woche wird angenommen

### TOP 01: Aufgaben von letzter Woche

- Hendrik meldet sich bei IWAR Vertretern (04.07) (läuft) (Emil, Johanna, Daniel)
- Beschwerde wegen Maschbau-Lernzentrum – Johanna kümmert sich (18.07.)
- Johanna schreibt (Martina/ZBS) Kaja wegen Darstellungswahl (29.08.)
- Emil kümmert sich um Zugang zu den Lernräumen im neuen BI-Gebäude an Wochenenden (Hausmeister)
- Johanna schreibt Eichhorn wegen Sprachenzentrum
- Möglichkeit PC in Klausuren zu nutzen um Papier zu sparen – LuSt
- Problematik mit Anerkennung englischer Module im Auslandssemester – LuSt
- Thema DIN-Normen auf Englisch wird in LuSt und Bibliotheksausschuss mitgenommen -> Moritz (26.09.)
- Selina und Milena treffen sich mit Prof. Eichhorn, um die Kommunikationsproblematik bei der Prüfungssprache der Module und offene Fragen zur PO21 zu besprechen (17.10.)
- 30.1.23 Bei Prof. Koenders nachfragen wegen TGA-Modulen
- LuSt-Mitglieder sollen an das Recht auf Einsicht erinnern
- Offene Fragen (wegen Bilingualität PO21) an Prof. Eichhorn an Selina oder Milena schreiben
- Jeder gibt Einzelfeedback zu besuchten Instituten bei der lit der Owo 17.10
- Redeleitung legt Termin für Gruppenfoto nach einer Sitzung fest 17.10
- Jeder schreibt sich in die Sprechstundenliste ein 17.10
- Nicole Vogler in Emailverteiler aufnehmen (Team EDV) (24.10.) (erledigt)

### TOP 02: Post

- Wir können keine Evaluationsergebnisse einzelner Veranstaltungen erfragen. (Also auch nicht der neuen Professuren)
  - Soll in den FBR mitgenommen werden, dass die Fachschaft darauf Einsicht bekommt
- Informationen zur Preisverleihung "Athene-Preis für Gute Lehre" sind gekommen
- Prof. Eichhorn ermahnt die Verkehr-Institut bzgl. der zeitnahen Eintragung der Studienleistungen. Eine konkrete Liste der betroffenen Module wäre hilfreich
  - Evtl. FBR-Beschluss, dass Prof. Eichhorn (Studiendekan) in dieser Hinsicht weisungsbefugt ist. Timo W. hält Rücksprache mit Eichhorn
- Prof. Schillinger bietet nächste Woche Mittwoch für ein Gespräch an. Vorschlag unsererseits 13:30 Uhr bislang noch nicht bestätigt.
  - Alina und Johanna gehen hin und klären Uhrzeit ab
- Gebäudeschließungen bis auf weiteres ab 18:00 Uhr
  - Das Thema wird in der nächsten FSK besprochen
  - Milena schreibt Mail an Herrn Warzecha im voraus
- Nächster Strukturausschuss 07.12.2022 / 15:00 Uhr Protokoll anbei
  - In Zukunft Kooperation mit der Bundesanstalt für Wasserbau (BAW)



- Bericht aus der Sitzung des Werkstatt und Laborgremiums
- Ausführliche Antwort von Prof. Linke bzgl. SUD (Verweis Sitzung 24.10.22):
  - Hat sich geklärt

### TOP 03: Gremien

- LuSt (Mo 31.10.2022):
  - Prof. Tsakmakis und Prof. Müller möchten ein neues Master Modul:  
„Einführung in die spezielle Relativitätstheorie“ (3 CP im SoSe)
    - Für Mechanik, Bau, Geodäsie, Computational Engineering, MaschBau, Physik, Mathe
  - Numerical Simulations wird um ein Fortsetzungsmodul mit 3 CP erweitert
  - Neues TM II BI/UI Konzept:
    - Umstrukturierung vom Angebot von TM II und TM III, damit die Vorlesung TM II nicht nach der Hälfte des Semesters in BI und UI geteilt wird
    - UI machen entweder nur halbes Semester TM II Präsenz und dann online oder das gegebene Onlineangebot im 3. Semester (TM III) wieder mit den BIs zusammen
    - Geht in FBR
  - Klarheit bezüglich Prüfungssprache je nach PO vor allem für Master BI Module
    - alle Modul- / Prüfungsverantwortlichen werden nochmals erinnert
  - Peri Normen auf Englisch, für Module auf Englisch
    - Soll in Bibliotheksausschuss
  - Konzept Lehre Statik Prof. Schneider
    - Pflichtangebote weiterhin vorhanden Lehrbeauftragte oder neue Professur
    - Wahlmodule können evtl. aussetzen
      - Nochmal Appell in LuST, bzw. Ausrichtungskommission bzgl. Schwerpunktswahl / Diversität des fachlichen Wahlbereichs
  - Prüfungen mit eigenem Laptop ablegen (PC-Pool, Lizenzen, Arbeit im Semester darauf anpassen, Skripte bei Kofferklausuren auch auf digitalem Endgerät erlauben)
    - Fernprüfung (mit gleichzeitiger Präsenzprüfung) und PC-Pool noch möglich. Sonst sehr unklar
    - Wurde zur Kenntnis genommen
  - Anrechnung CP Ausland neue PO Civil Engineering
    - Wird in Englisch vom Studienbüro anerkannt (bei englischsprachigen Auslandsaufenthalt), bei nicht englischen Sprachen individuell, je nach Bedarf
  - Auf Recht auf Einsicht hinweisen: alternative Termine müssen auch angeboten werden
    - Wird wieder dran erinnert
- **Oktober FSK:**
  - Stupa:



- Semesterbeitrag wird um 1 Euro wegen Erhöhung des semsterticketpreises, 10 ct wegen Kooperaton mit Landesmuseum und Erhöhung der Lohnkosten bei sinkenden Studierendenzahlen
- UV:
  - Vorstellung der neuen VPs: Digitalisierung, Nachhaltigkeit und Infrastruktur: Peter Pelz (FB 16)
    - Aktuell Herbert De Gerssem, VP für "Wissenschaftliche Infrastruktur und Digitalisierung"
    - Akademische Karrieren: Franziska Lang (FB 15) Neu geschaffen, Lang hat HoPo-Erfahrung
    - Innovation und Internationales: Thomas Walther (FB 5)
    - Aktuell Jens Schneider, VP für "Transfer und Internationalisierung"
    - Studium und Lehre sowie Diversität: Heribert Warzecha (FB 10) macht weiter
    - Forschung und gesellschaftliche Transformation: Anke Weidenkaff (FB 11)
    - Aktuell Peter Stephan, VP für "Forschung und wissenschaftlicher Nachwuchs"
    - Kanzler Manfred Efinger wird im 1. HJ 2023 aus gesundheitlichen Gründen zurücktreten
- AStA
  - Es wird einen günstigeren und länger geöffneten Weihnachtsmarkt (im Vergleich zur Stadt) im Schlosskeller evtl. auch Schlosskeller geben
  - wegen Energiekrise: Vollversammlung am 10.11. um 18:30 Uhr Maschinenhaus
    - reale Gefahr für Abschaltung des Kraftwerks der TUDa ab Januar
    - Kraftwerk versorgt auch Teile der Infrastruktur Darmstadts (Internet)
    - Forschungsstandort (und Lehrstandort) Darmstadt dann effektiv geschlossen
    - selbst mit allen Rücklagen aller FBs könnte Uni nicht erhöhte Strompreise zahlen
    - Uni auf Hilfe durch Land angewiesen
    - TUDa in besonderer Weise betroffen, da als einzige Uni in Hessen eigenes Kraftwerk (andere Unis haben bspw. externe Zulieferer, Problem führt zu geringeren Auswirkungen)
    - andere Unis seien etwas weniger "vorausschauend"
- inQM
  - gibt wieder Schulungen zu Systemakkreditierung für studierende
- Finanzanträge
  - für BuFaTas von: FB1, FB4, FB7, FB11, FB16
  - Strategiewochenende von FS18
- Neubesetzung der student. Vertreter in SL und zQSL



- Noch gesucht werden Vertreter für studentischen Beirat des Sprachenzentrums, HRZ-AG, Senat
- Überarbeitung der Ordnung der Studierendenschaft: für eine Person zu ungenau wer in die FSK entsandt wird. Stößt auf wenig Interesse, verkompliziert Angelegenheiten unnötig und könnte Positionen der FSK Schwächen
- Datenverarbeitung in der OWO
  - Am FB04 wurden problematischerweise persönliche Daten inklusive Matrikelnummern von Erstsemestern weitergegeben (Daten werden eigentlich für Studienbüro gesammelt, damit Stundenpläne besser erarbeitet werden können)
  - Fs soll beim Studienbüro fragen, ob wahl der Schwerpunkte von den Erstis selbstständig über TuCaN erfolgen kann
- Sicherheitsprobleme in der OWO und generell
  - Bei Pädagogik kam es mehrfach zu Belästigung von Erstis durch Fremde u.A. am Karo 5 und bei Toiletten
    - Hatten große Probleme dabei die Leute wieder loszuwerden
    - Wir haben aber das Hausrecht und dürfen Leute also rauswerfen; falls das nicht klappt:
      - Nummer des Sicherheitsdienstes lautet: 16-44444
        - Sollte präseneter gemacht werden
      - Ansonsten in der Stadtmitte der Pfortner am Eingang des alten Hauptgebäudes
      - Notfalls Polizei rufen
      - FS18 hat auch gute Erfahrungen mit Feuerlöschern gesammelt (:
    - Bei Architektur wird oft geklaut, das Gebäude durchgehend geöffnet, auch Spinde werden aufgebrochen
    - FS16 macht vor Veranstaltungen Sensibilisierungen für sexuelle Belästigung und Sicherheit
- Energiekrise
  - Es ist sehr gut möglich, dass die Uni ab Januar nicht geöffnet sein wird
  - Lehrbetrieb macht nur winzigen Teil des Energieverbrauchs aus
    - LiWi verbraucht alleine in der Nacht im Leerbetrieb ca. 3MW
  - TU darf keine Schulden aufnehmen und wenn der Topf für die Energieversorgung aufgebraucht wird, kann kein Gas mehr bezahlt werden -> Kraftwerk wird runtergefahren -> kein Strom und Wärme für nahezu gesamten Unicampus und Wohnheime-> Forschungsvorhaben müssen stoppen, Server werden runtergefahren (da hängt auch ein großer Internetknoten dran und natürlich eduroam)
  - Präsidentin ist selbst recht ratlos, Bund verweist bei Gesprächen auf Rücklagen der Uni, die nicht existieren
  - Plan von AStA: durch Demos / Proteste aufmerksam machen, damit sich Land/Bund der Sache annehmen; Presse soll involviert werden damit Druck aufgebaut wird
  - Bei Ideen an [kratz@asta.tu-darmstadt](mailto:kratz@asta.tu-darmstadt) melden



- Einige Fachschaften nutzen wohl Slack als Organisationstool
  - Wurde umgestellt und Nachrichten älter als 90 Tage sind nur mit Slack Premium einsehbar -> ist jedoch unklar ob Slack Premium aus QSL-Mitteln oder andern Töpfen bezahlt würde
- Nächste FSK am 22.11. vorauss. mit Prof. Warzecha

#### TOP 04: Fächer

- Baubetrieb III:
  - Trotz Prüfungssprache Englisch, Modul auf Deutsch. Unklar auch wie das in Zukunft mit Prüfung und Studienleistung ist
  - Mail an Prof. Eichhorn, dass das nicht in Ordnung ist
- Gespräch mit Urban bzgl. Signifikante Stellen in der Prüfung
  - Nach allg. Prüfungsordnung ist die Handhabung in der Korrektur regelkonform

#### TOP 09: Social Media

- Fachschaftstüten nicht auf Instagram dieses Jahr
- AStA Vollversammlung am 10.11. um 18:30 Uhr Maschinenhaus auf Insta posten

#### TOP 10: Sonstiges

- WhatsApp-Gruppe mit Ehemaligen für Freizeitaktivitäten
- Schlemmerblock Sammelbestellung für 2023 (Restaurants und Therme)
  - Doodle kommt in Gruppe
- Protokollanten können aus FSR gestellt werden
- Selina und Lara haben uns beim BauFAK-Wichteln angemeldet, näheres kommt noch

#### TOP 11: EDV

- Bitte um Laptop kümmern: WLAN nicht mehr verfügbar
- Timo W. Tu Mail aus Outlook nehmen. Daniel soll sich bei Timo melden bzgl. Vorgehen

#### TOP 13: Termine

- 08.11. Vollversammlung FB13
- 10.11. Vollversammlung AStA
- 22.11. FSK
- 23.11.22 Verleihung Athenepreis
- 30.11.22 LuST
- 01.12.2022 Party Krone (

#### TOP 14: Aufgaben

- Hendrik meldet sich bei IWAR Vertretern (04.07) (läuft) (Emil, Johanna, Daniel)
- Beschwerde wegen Maschbau-Lernzentrum – Johanna kümmert sich (18.07.)
- Johanna schreibt (Martina/ZBS) Kaja wegen Darstellungswahl (29.08.)
- Emil kümmert sich um Zugang zu den Lernräumen im neuen BI-Gebäude an Wochenenden (Hausmeister)
- Johanna schreibt Eichhorn wegen Sprachenzentrum
- Möglichkeit PC in Klausuren zu nutzen um Papier zu sparen – LuSt



- Problematik mit Anerkennung englischer Module im Auslandssemester – LuSt
- Thema DIN-Normen auf Englisch wird in LuSt und Bibliotheksausschuss mitgenommen -> Moritz (26.09.)
- Selina und Milena treffen sich mit Prof. Eichhorn, um die Kommunikationsproblematik bei der Prüfungssprache der Module und offene Fragen zur PO21 zu besprechen (17.10.)
- 30.1.23 Bei Prof. Koenders nachfragen wegen TGA-Modulen
- LuSt-Mitglieder sollen an das Recht auf Einsicht erinnern
- Offene Fragen (wegen Bilingualität PO21) an Prof. Eichhorn an Selina oder Milena schreiben
- Redeleitung legt Termin für Gruppenfoto nach einer Sitzung fest 17.10
- Milena schreibt Mail an Herrn Warzecha bzgl. Schließung der Gebäude (31.10.)
- Timo W. hält Rücksprache mit Eichhorn bzgl. der Verkehr-Institute (31.10.)